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Александр Терентьев – один из опытнейших де-
путатов Госдумы от Алтайского края. Для него 
это уже третий созыв. Все эти десять лет он так-
же возглавляет региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. О подготовке к масштаб-
ным выборам 2017 года и о том, как меняется 
Госдума, он рассказал в интервью ИА «Амител».

Корреспондент: Александр Васильевич, до муници-
пальных выборов в Алтайском крае остается чуть более по-
лугода, и в партии, очевидно, уже готовите предвыборную 
программу. Можете тезисно назвать ее основные посылы?

Александр Терентьев: Мы отстаивали и будем отста-
ивать социальную справедливость. Боролись и будем 
бороться за людей труда, добиваться, чтобы в стране не 
было такого гигантского разрыва между богатыми и бед-
ными. Работающий человек не должен быть бедным.

Главный посыл в Алтайском крае – власть должна соз-
давать рабочие места.

Мы выступаем также против оптимизации школ, детских 
садов в селах. Серьезного внимания требует и сфера ЖКХ.

Как вы знаете, я пришел в политику из бизнеса и оце-
ниваю работу власти по конечному результату. Поэтому в 
предвыборной программе мы коснемся в первую очередь 
вопросов эффективности работы местных властей. И, раз-
умеется, предложим свое видение путей решения про-
блем, стоящих перед алтайскими муниципалитетами.

Мы ведь не враги краю, мы за процветание региона, за 
то, чтобы люди чувствовали себя комфортно и не уезжали 
отсюда, чтобы не пустели села.

Продолжение на стр. 3

ПЕРЕГНУЛИ...
Чиновники, рьяно взявшиеся за оптимизацию, 
могут спровоцировать социальный взрыв?

Стон стоит на земле алтайской. Буквально со всех концов 
края идут тревожные сигналы о том, что местные чинов-
ники рьяно взялись за процесс оптимизации учреждений 
образования. Школы превращают в филиалы, детсады 
присоединяют к школам или объединяют в один мегадет-
сад. Официальная версия – в целях экономии бюджетных 
средств. Как завещал премьер-министр, лидер правящей 
партии, – денег нет, но вы там держитесь. Вот и начали 
экономить на самом «ненужном» – образовании. Со свой-
ственной чиновникам страстью к кампанейщине. Особо 
рьяные заговорили о том, что в районе достаточно оста-
вить две-три базовых школы, а остальные превратить в 
филиалы. То есть ликвидировать там должность директо-
ра, лишить статуса юридического лица.

Разумеется, это вызвало на-
стоящую волну протеста. Причем 
возмущались не только педагоги 
и родители, но и все жители села. 
Ведь все знают правило: нет шко-
лы – нет села. А превращение 
школы в филиал – первый шаг к 

ее закрытию. Кстати, именно так 
произошло со школой в селе Ку-
ликово Ребрихинского района. В 
2014 году ее сделали филиалом 
Шумилихинской школы, а теперь 
заговорили о том, что ее нужно 
закрыть. Люди, хоть немного по-

нимающие в управлении образо-
ванием, справедливо опасаются, 
что создание филиала приведет к 
потере управляемости учрежде-
нием. Ведь в каждой школе есть 
масса организационных и хо-
зяйственных вопросов, которые 
ежедневно решает директор. На-
чиная от организации учебного 
процесса и заканчивая вопросами 
питания детей, отопления и благо-
устройства здания школы.

Вот почему сельчане не верят 
увещеваниям местных чиновников, 
пытающихся расписать плюсы опти-
мизации. Жители края бьют во все 
колокола, обращаясь в различные 
инстанции. Так, в партию СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ обращались жители 
Кулундинского, Поспелихинского, 
Немецкого национального, Локтев-
ского, Шипуновского, Залесовского, 
Змеиногорского, Быстроитокского 
районов. Разумеется, все эти факты 
тут же предаются огласке.

Продолжение на стр. 2
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2 АКТУАЛЬНО

30 марта 2017 года в Бар-
науле состоялась седьмая 

сессия Алтайского краевого 
Законодательного Собра-

ния. И прошла она весьма 
непросто. С одной стороны, 

на ней впервые в этом 
созыве был принят закон, 

внесенный оппозицией, 
с другой – по ряду зако-

нопроектов разгорелась 
жаркая дискуссия.

ДЕНЬГАМ БУДЕТ СЧЕТ
Один из рассмотренных на сессии 

законов был предложен фракцией 
«Справедливая Россия». Это проект 
закона «О регулировании некоторых 
отношений в сфере организации и 
деятельности контрольно-счетных 
органов муниципальных образований 
Алтайского края». Он предполагает 
правовое совершенствование вопро-
сов организации и деятельности му-
ниципальных счетных палат, следящих 
за эффективностью и целесообразно-
стью расходования средств местных 
бюджетов. «Мы считаем, что специ-
альные контрольно-счетные органы 
нужно создавать во всех муниципали-
тетах края – как минимум на уровне 
районов и городских округов. Поче-
му? Потому что значительная часть 
проблем, связанных с расходованием 
бюджетных средств, существует имен-
но на уровне муниципалитетов. Одна-
единственная Счетная палата Алтай-
ского края чисто физически не может 
организовать и провести проверки во 
всех муниципальных образованиях 
региона. К тому же у нее нет для этого 
всего необходимого спектра полно-
мочий. Однако контрольно-счетных 
органов в самих муниципалитетах до 
сих пор создано крайне мало: их число 
во всех городах и районах края не пре-
вышает десяти. А ведь каждый такой 
орган – это миллионы сэкономленных 
или возвращенных в местный бюджет 
рублей. Поэтому наше давнее и после-
довательное предложение заключает-
ся в том, что создавать счетные палаты 
в муниципалитетах нужно повсемест-
но,  – говорит Александр Молотов, 
руководитель фракции «Справедли-
вая Россия» в АКЗС. –  Это первый за-
конопроект фракции «Справедливая 
Россия», который был принят АКЗС в 
текущем созыве, – до этого ряд наших 
законопроектов (в частности, проект 
закона об установлении материальных 

льгот «детям войны») был отклонен 
партией большинства. Таким образом, 
получается, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ раньше остальных партий начала 
исполнять свои предвыборные обеща-
ния в законотворческой плоскости». 

Отметим, что законопроект входит 
в число двадцати законов, включен-
ных в программу «Край справедливо-
сти», с которой партия шла на регио-
нальные выборы.

ОТСТОЯТЬ СТИПЕНДИИ
Впрочем, единодушие фракций 

кончилось при обсуждении другого 
вопроса – о внесении изменений в 
региональный закон «О стипендиаль-
ном обеспечении и иных мерах со-
циальной поддержки обучающихся в 
профессиональных образовательных 
организациях». Законопроект, внесен-
ный краевой властью, существенно 
ограничивает категорию получателей 
государственной социальной стипен-
дии в краевых учебных заведениях 
среднего и начального профессио-
нального образования. Планируется, 
что теперь рассчитывать на нее смогут 
только те студенты, кому ранее уже 
были назначены те или иные меры со-
циальной поддержки. По версии раз-
работчиков законопроекта из краево-
го Министерства образования, такое 
условие будет являться гарантией того, 
что учащийся действительно является 
малоимущим и нуждается в стипен-
дии. Кроме того, документ определяет 
новый подход к формированию раз-
мера стипендиального фонда каждого 
учебного заведения.

Справороссы жестко выступили 
против законопроекта. «Нас убеждают 
в том, что поправки в закон необходи-
мы для приведения его в соответствие 
федеральному законодательству, что 
лишатся социальных стипендий толь-
ко те, кому они не полагаются, а все это 
поможет добиться адресности. Мы эти 
разговоры уже слышали и знаем, что за 
ними скрываются, как правило, попыт-
ки ущемить права людей на получение 
льгот, – утверждает Владислав Вакаев, 
депутат АКЗС, секретарь Бюро Совета 
регионального отделения политиче-
ской партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Алтайском крае. – Меня волнует и то, 
что никто не смог сказать, сколько из 
6900 человек, которые сейчас получа-
ют социальную стипендию, смогут рас-
считывать не нее по новым правилам. 
Смущают и основания для получения 
уведомления от соцзащиты – их всего 
четыре. Сейчас около 34% студентов 
из средних учебных заведений получа-
ют социальную стипендию. После при-
нятия этого закона число получателей 
стипендии может существенно сокра-
титься. При этом возникает ощущение, 
что власть противоречит сама себе: 
сначала говорит о необходимости по-
вышения престижа рабочих профес-
сий, а затем урезает возможности для 
получения стипендий». 

Оппозиция проголосовала против, 
однако голосов единороссов хватило 
для того, чтобы принять сомнительный 
закон в первом чтении. Теперь оппо-
зиция намерена ко второму чтению 
включить поправки, позволяющие рас-
ширить круг получателей стипендии.

О «ветеранах труда»
Еще один важный законопроект, разработанный и внесенный СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ, не был включен в повестку сессии. Называется он 
«О внесении изменений в закон Алтайского края «О присвоении статуса 
«Ветеран труда». Справедливороссы намеревались вернуть прежний по-
рядок присвоения статуса «ветеран труда», когда основанием для этого 
было наличие у гражданина наград муниципального уровня. Напомним, 
что в конце прошлого года этот пункт по инициативе единороссов был 
исключен из текста закона, вследствие чего обязательным для получе-
ния искомого статуса стало наличие у заявителя наград исключительно 
регионального уровня. Таким образом власти лишили возможности по-
лучить звание «Ветеран труда» значительное число жителей Алтайского 
края, с чем СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ категорически не может согласиться. 

«Несмотря на то, что наш проект закона исключили из повестки дня 
сессии (формальной причиной для этого послужило отсутствие финан-
сово-экономического обоснования его принятия), СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
намерена преодолеть все поставленные перед ней искусственные препо-
ны и внести указанный законопроект на рассмотрение апрельской сессии 
АКЗС», – отметил руководитель фракции Александр Молотов.

Волна возмущения, грозящая социальным 
взрывом, привела к тому, что ситуация по-
немногу начала меняться к лучшему. Кра-
евая власть вдруг «заметила» проблему и 
объяснила ее «перегибами на местах». 
Для борьбы с ними создана комиссия, в которую 

вошли представители регионального Министерства 
образования и АКЗС. Она будет разбирать все обра-
щения жителей сел, где планируется «оптимизация» 
школ. Во многих случаях с местными властями прове-
ли «разъяснительную работу». И от некоторых совсем 
уж скандальных вариантов решено отказаться. Так, в 
Шипуновском вместо создания двух базовых школ за-
говорили о девяти. Уже лучше. Хотя и эта цифра вызы-
вает вопросы: создавать филиалы нужно только там, 
где это на самом деле принесет пользу школе.

КАК БОРОТЬСЯ?
Итак, если вы уверены, что превращение вашей 

школы в филиал однозначно повредит ей, начи-
найте борьбу. Ее механизм прост. Во-первых – мак-
симальная огласка. Лучше всего действуют коллектив-
ные письма в местные и региональные органы власти, 
политические партии, прессу. Второе – активное уча-
стие в работе комиссии, которая будет создана для 
рассмотрения вопроса о превращении вашей школы в 
филиал. В ее работе могут принять участие представи-
тели сельсовета, руководства школы и родительской 
общественности. Все они должны получить напутствие 
со стороны сельчан жестко отстаивать интересы шко-
лы. А для того, чтобы усилить их позиции, лучше про-
вести сход села, на котором принять решение о необ-
ходимости сохранения школы.

В крае есть примеры успешной борьбы. Так, поспе-
лихинцам при активном участии местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ удалось спасти от закрытия 
школу № 3. Очень организованно действовали и жите-
ли с. Пещорка Залесовского района. Здесь находится 
одна из лучших школ района, которую местные вла-
сти решили сделать филиалом. Сельчане били во все 
колокола, обратились и к депутату АКЗС Владиславу 
Вакаеву, который опубликовал их обращение в СМИ. 
И вот результат: несколько дней назад из администра-
ции района позвонили и сказали, что школу не будут 
превращать в филиал.

В общем, противостоять очередному наступлению 
партии власти на интересы народа хоть и сложно, но 
можно. Хотя лучше всего это делать на выборах, не го-
лосуя за выдвиженцев «Единой России». Ведь сколько 
раз мы убеждались в том, что их действия после вы-
боров в корне расходятся с их предвыборными обе-
щаниями.

Сергей Зотов

БУРНАЯ СЕССИЯ

ПЕРЕГНУЛИ...

Ведущаяся кампания – одно из следствий от-
мены выборности глав городов и районов, кото-
рую несколько лет назад буквально продавила 
«Единая Россия». В результате мы получили на 
постах глав муниципалитетов людей, которые го-
товы с энтузиазмом выполнять любые указания 
сверху, даже если они бьют по людям. Вот почему 
тема возвращения выборности глав муниципа-
литетов, продвигаемая СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИ-
ЕЙ, продолжает оставаться актуальной.

КСТАТИ

Окончание. Начало на стр. 1

В 2013 году Усть-Пристанский район уже прошел че-
рез такую оптимизацию. И сейчас его опыт может быть 
интересен другим муниципалитетам края. Как говорят 
местные жители, итоги противоречивы. Там, где директор 
головной школы обладает хорошими организационными 
способностями, филиал может выиграть. Так произошло 
в случае с Беловской школой, которую сделали филиалом 
Вяткинской школы. А вот история  Краснодарской шко-
лы, которую присоединили к Коробейниковской, совсем 
другая. Жители села считают, что их школа оказалась бро-
шенной, все ресурсы идут в головное учреждение, а про-
блемами филиала руководство не занимается. 

ОПЫТ БОРЬБЫ



3ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Федеральные власти провели очередную 
индексацию социальных пенсий. С 1 апреля 
они повысились на 1,5%. Это уже второе повы-
шение  – первое было в феврале, когда пенсии 
неработающих пенсионеров подняли на 5,4%. 
Неплохо, когда пенсии повышаются. Только вот 
насколько эта индексация перекрыла реальное 
повышение цен за прошлый год?

Лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей 
Миронов считает, что «необходима обязательная до-
индексация… Прибавка к пенсии (120 с небольшим 
рублей!) не перекроет рост цен на продукты всего 
за два месяца 2017 года. К чему ведет такая модель 
пенсионного обеспечения, совершенно очевидно: к 
тому, что к огромному количеству работающих бед-
ных в нашей стране добавляются нищие пенсионе-
ры. А раз так, эту модель надо срочно менять – вре-
мени на раскачку практически не остается!».

Окончание/ Начало на стр. 1
Конечно, продолжаем реализацию 

своих социальных проектов: в этом году 
построим две новые спортивные пло-
щадки (в Камне-на-Оби и Советском 
районе), продолжим проекты «Именная 
стипендия депутата Терентьева», «Алтай 
– новое поколение», «Спортивная вол-
на», направленные на поддержку спорта 
и здорового образа жизни. Планируем 
принять участие в федеральном партий-
ном проекте «Экологическая среда».

Корр: А если говорить именно про 
Барнаул, где будет переизбрана город-
ская дума?

А.Т.: Партию очень беспокоит хаотичное 
развитие города. Посмотрите, как лестница 
в Нагорный парк сразу украсила город. Но 
в целом все делается как-то точечно. Быв-
шая спичечная фабрика долгие годы стоит 
огороженная забором, реки Барнаулка и 
Обь никак не используются для развития 
города, центр застраивается точечно.

При этом генеральный план развития 
и застройки города принимается кулуар-
но. У нас к нему много вопросов, но вла-
сти нас не слышат.

Кроме того, Барнаулу, как и проблем-
ному Рубцовску и Заринску, необходимо 
создать условия для развития малого и 
среднего бизнеса. С этим перекос по всей 
стране: 80% малого и среднего должно 
быть ВВП, а у нас сегодня 15%.

Корр: Команду уже формируете?
А.Т.: Это постоянный процесс. Нельзя 

думать о кадрах только перед выборами, 
ведь это только небольшая часть нашей 
политической жизни.

Но если вы имеете в виду наш проект 
«Справедливый призыв», то он продол-
жается. Мы приглашаем в свою команду 
неравнодушных к происходящему граж-
дан. Активным и перспективным мы 
предложим пойти на выборы от партии.

Сегодня люди не хотят идти во власть, 
опасаются бороться за свои права и спра-
ведливость либо просто не видят в этом 
смысла. Это проблема не только у нас, это 
проблема всей системы.

Корр: Александр Васильевич, а на-
сколько протестной будет ваша кампа-
ния? Планируете митинги, пикеты, акции 
публичные? Все-таки на выборах необ-
ходимо привлекать к себе внимание.

А.Т.: Я никогда не ищу поводов, чтобы 
сформировать протест. И партия так не де-
лает. Наш протест виден и слышен, когда 
это необходимо. При этом мы всегда ста-
раемся формулировать конкретные пред-
ложения – как можно ситуацию исправить.

Корр: На федеральные выборы 
2016 года партия шла с программой 
«25 справедливых законов». Выпол-
няете свои обещания?

А.Т.: Обязательно! Все 25 законов, о ко-
торых мы говорили (поддержка молодых 

семей, социальная защита инвалидов, 
бессрочная приватизация жилья, ограни-
чение роста платы за услуги ЖКХ и другие. 
– Прим. ред.) внесли в Госдуму. Они нагляд-
но раскрывают весь смысл деятельности 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Корр: А как насчет программы, с ко-
торый вы шли на выборы в АКЗС?

А.Т.: Такая задача перед фракцией сто-
ит, но надо понимать, что это серьезная 
работа. Писать законы на краевом уровне 
депутатам сложнее, чем в Госдуме, просто 
потому, что нет такого аппарата специали-
стов под рукой. Но некоторые законы из 
программы фракция уже начала вносить – 
о «детях войны», о контрольных органах.

Корр: А «мироновский» центр, точнее 
Центр защиты прав граждан, продолжа-
ет работать после выборов 2016 года?

А.Т.: Конечно, туда поступает очень 
много обращений.

Корр: Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ предложила Центральной изби-
рательной комиссии несколько идей 
для изменения кодекса о выборах. На-
сколько мне известно, ЦИК их сегодня 
рассматривает.

А.Т.: Да, там речь идет о запрете на 
проведение досрочного голосования и 
голосования по открепительным тало-
нам. На эти формы голосования сегодня 
приходится большая доля нарушений.

Корр: Александр Васильевич, вы в 
Госдуме уже третий созыв подряд. Как 
вы оцениваете реформы внутри ГД, 
который проводит новый спикер Вя-
чеслав Володин?

А.Т.: Вячеслав Володин дает ГД совер-
шенно новый импульс. Он слышит всех, не 
делит нас на фракции и относится ко всем 
депутатам ровно. В этом созыве работа 
парламента строится еще более конструк-

тивно. Мне импонирует его руководство.
Он проводит ряд важных внутренних 

реформ. Госдума стала строже по отноше-
нию к себе. И это правильно, мы должны 
избавить главный законодательный ор-
ган страны, эту ветвь власти от прозвищ 
типа «взбесившийся принтер».

В работе нового созыве ужесточен ре-
гламент: запрещено пропускать пленар-
ные заседания, установлена строгая обя-
занность регулярно посещать регионы, 
идет ревизия хозяйственной деятельно-
сти. Так посмотрите: сегодня полный зал! 
Хотя я думаю, что при таком графике не-
которые депутаты-бизнесмены скоро сда-
дут свои мандаты: сложно совмещать биз-
нес и депутатство в таких жестких рамках.

Лично для меня почти ничего не по-
менялось: я работал в строгом режиме 
всегда.

Еще одно важное новое направление: 
рассмотрение завалов законопроектов. 
За годы в ГД скопилось множество иници-
атив – около 2,5 тысячи. Многие устаре-
ли, многие уже приняты в других законах. 
Сейчас мы рассматриваем их совершенно 
все. Сохранившие актуальность выносим 
на голосование, остальные отклоняем.

Корр: В Госдуме вы входите в коми-
тет по обороне. Чем сейчас там зани-
маетесь?

А.Т.: Последний наш законопроект – 
о разрешении служить в армии по кон-
тракту людям без высшего образования 
– приняли в первом чтении.

Много законов приняли по Крыму и 
Севастополю, чтобы преодолеть их раз-
рыв с остальной Россией в вопросах ар-
мии и обороны, приводим в соответствие 
пенсии и льготы.

Сейчас комитет рассматривает вопро-
сы пенсии, жилья, пособий для военных.

С помощью партии вы можете создать 
ядро единомышленников в сельском 
или районном совете, которое будет доби-
ваться от исполнительной власти выполне-
ния ее обязанностей. Вы также сможете 
более эффективно противостоять про-
цессам «оптимизации» – сокращения 
объектов социального назначения.

В ВЫБОРАХ  ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ 
ОТ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ5ПРИЧИН ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ

СПРАВЕДЛИВЫЙ ПРИЗЫВ 
ОБЪЯВЛЕН! ВЛАСТЬ – НАРОДУ!

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
объявляет старт проекта, кото-
рый позволит жителям края взять 
власть в свои руки. 10 сентября 
2017 года в Алтайском крае прой-
дут масштабные выборы органов 
местного самоуправления: жите-
лям 62 муниципалитетов предсто-
ит выбрать более 6000 депутатов 
городских, районных и сельских 
советов. Более масштабных вы-
боров в истории края еще не было!

Но эти выборы важны не только 
количеством разыгрываемых ман-
датов. Главное, у жителей края по-
является реальный шанс изменить 
положение дел в своем городе, рай-
оне, селе. Ведь все мы убедились, 
что депутаты, выдвинутые «Единой 

Россией», в большинстве своем ста-
новятся послушными проводниками 
всех антинародных решений партии 
власти. Они боятся поднять голос в 
защиту народа. Это особенно хоро-
шо видно сейчас, когда власть орга-
низует новое наступление на людей, 
сокращая льготы, «оптимизируя» 
объекты социальной инфраструкту-
ры. Остановить это можно на уровне 
местного самоуправления. Но для 
этого нужно, чтобы к власти на ме-
стах пришли другие люди: честные, 
принципиальные, активные, име-
ющие силы и желание помочь род-
ному селу или городу, не боящиеся 
выступать в защиту своих земляков. 
Такие люди в крае есть. И партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает 

им идти во власть. Сделать это можно 
с помощью проекта «Справедливый 
призыв», который дает возможность 
всем неравнодушным жителям края 
стать кандидатом на муниципальных 
выборах и победить.

ЧТО ДЛЯ ЭТОГО ТРЕБУЕТСЯ? 
Быть старше 18 лет. Не быть членом 
какой-либо другой партии (членство 
в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ не обяза-
тельно). Не иметь судимости. И глав-
ное – иметь желание работать в ин-
тересах своих земляков. Остальное 
мы расскажем и поможем.

Если вы хотите принять уча-
стие в «Справедливом призыве», 
звоните по телефонам: 8(3852) 
62-25-14, 50-17-25, 500-258.

АЛЕКСАНДР ТЕРЕНТЬЕВ: 
ГОСДУМА ПЕРЕСТАЕТ БЫТЬ 
«БЕШЕНЫМ ПРИНТЕРОМ»

Участие в выборах от СР дает 
возможность привести в 
местную власть тех, кого 
никогда не выдвинет 
партия власти, – наиболее 
принципиальных людей, 
которые не дадут чиновникам 
спать спокойно.

Участие в выборах 
позволит озвучить 
альтернативные 
идеи и проекты 
развития района, 
города, села и начать 
дискуссию о путях его 
развития.

СР не имеет антирейтинга, тогда 
как ее рейтинг прибавляется 
к рейтингу кандидата (вот 
почему именно выдвиженцы от 
СР по сравнению с другими оп-
позиционными партиями чаще 
побеждают на одномандатных 
округах).

Выдвижение от 
парламентской 
партии обеспе-
чивает защиту 
кандидата от 
снятия или пре-
следования.
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29 марта в краевом пар-
ламенте состоялся первый 
«правительственный час». 
Название мероприятия гово-
рит само за себя. Это  тради-
ционное время на заседании 
парламента, отведенное для 
ответов должностных лиц на 
вопросы депутатов. Так уже 
давно работает Госдума, а 
вот в крае такой формат диа-
лога исполнительной и зако-
нодательно власти предло-
жила партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. 

Первым пришлось держать ответ 
Александру Чеботаеву, руководителя 
краевого Минсельхоза. Региональное 

отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ за-
ранее подготовило целый ряд вопросов. 
В этом участвовали руководители рай-
онных отделений партии. Интересовало 
многое – начиная с цен на зерно и моло-
ко, заканчивая кредитованием предпри-
ятий. Но большинство вопросов остались 
без ответа. Министр сельского хозяйства 
в своем выступлении пытался нарисовать 
радужную картину и пытался убедить 
присутствующих в том, что алтайские 
сельхозпредприятия живут и здравству-
ют, их прибыль год от года увеличивается, 
а количество реализованного зерна лишь 
растет. Когда дело коснулось вопросов, 
он предпочел ответить на самые без-
обидные из них, пропустив неудобные.

Депутатов-справедливороссов ин-
тересовали причины приостановки 
интервенционных торгов на зерновой 
бирже. По официальной причине это ста-
ло возможным потому, что все зерно в 
Сибири оказалось продано, но крестьяне 
уверяют, что его реализовали только те, у 
кого имеются задолженности, а у осталь-

ных производителей около 80% зерна 
находится на складах. Министр лишь 
вскользь коснулся этой темы, привел оче-
редную статистику о том, что в крае все 
хорошо, и не сказал ничего по сути.

Региональное отделение СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ волнует проблема до-
ступности кредитов для сельхозтова-
ропроизводителей. В 2017 году введен 
новый порядок предоставления пред-
приятиям АПК льготных краткосрочных и 
инвестиционных кредитов со ставкой не 
выше 5%. Однако не все желающие смог-
ли воспользоваться данными условия-
ми: зачастую банки отказывают, поэтому 
поддержка малых форм хозяйствования 
осуществляется, как правило, через Ал-
тайский фонд микрозаймов. Требования 
к залогу по займам в данном случае вы-
соки, что создает сложности в получе-
нии кредитов. Остро стоят проблемы 
газификации и энергообеспечения 
сельских районов края, строительства 
и реконструкции дорожно-транспорт-
ной сети. Угрожающими темпами снижа-
ется численность населения в сельской 
местности, все острее стоит проблема ка-
дров. Все эти болезненные для Алтайско-
го края темы министр предпочел обойти 
стороной. 

Однако СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на-
мерена продолжать отстаивать ин-
тересы жителей села, в частности 
работников крестьянских хозяйств, 
поэтому партия будет требовать от 
министра ответов на действительно 
важные вопросы.

Василий Железовский, 
депутат АКЗС от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ: 
«К величайшему сожа-
лению, я не услышал от 
министра сельского хозяй-
ства главного – как решается проблема 
создания новых рабочих мест и повы-
шается ли заплата в сельской местности.

Мне и моим избирателям не инте-
ресно, сколько хозяева предприятий 
получили прибыли и насколько рен-
табельны сельхозпредприятия. Меня 
интересует экономика как жизнен-
ное пространство, потому что 50% 
населения в Алтайском крае живет в 
селе. Мне важно знать, есть ли у этих 
людей возможность работать для 
того, чтобы нормально жить.

Хочется в очередной раз напомнить 
Правительству Алтайского края, что 
экономическое пространство страны 
– это место, где нация живет, а не где 
бизнесмены от власти реализуют свои 
весьма сомнительные бизнес-проек-
ты. Абсолютное большинство из них, 
анонсированных администрацией, 
имели крайне негативные последствия 
для экономики региона и его жителей 
(«Изумрудная страна», холдинг «Алтай-
лес», Ребрихинский свинокомплекс). 
Нам навязывается государственной 
идеологией максимальное получение 
прибыли и распил бюджета. Как соци-
ал-демократ, я расцениваю это как экс-
плуатацию народа с использованием 
всей мощи государственной власти».

ПАРТИЯ РАБОТАЕТ

НЕУДОБНЫЕ ВОПРОСЫ 
И НЕВНЯТНЫЕ ОТВЕТЫ

В Алтайском крае прошли 
пикеты против 
«антисоциального закона»

Справедливороссы указали 
Минсельхозу на проблемы крестьян

ВЕРНИТЕ ЛЬГОТЫ!

Жители региона продолжа-
ют выражать возмущение 
по поводу «антисоциального 
закона», отнявшего льготы 
у жителей края. Новым спо-
собом борьбы стала серия 
пикетов в городах и районах 
края. Организатором акций 
выступила партия СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ.

Наверное, нет семьи, которой не кос-
нулся бы этот закон. Документ радикаль-
ным образом изменил систему предо-
ставления льгот и привел к сокращению 
их числа для десятков тысяч людей. Сре-

ди тех, кто пострадал,  – ветераны труда, 
семипалатинцы, реабилитированные, 
сельские педагоги, родители, чьи дети 
посещают детский сад, и многие другие. 

Региональное отделение политиче-
ской партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ изначально выступало кате-
горически против таких решений, 
развернув масштабную кампанию 
за пересмотр скандального «антисо-
циального закона». 

Так, начался сбор подписей с требо-
ванием вернуть льготы жителям края. 
Теперь же пришел черед и публичных 
акций – активисты партии вышли на оди-
ночные пикеты.

Первый такой пикет состоялся 23 
марта в Смоленском районе. Местная 
жительница вышла в центр села с плака-
том, призывающим вернуть людям ото-
бранные властями льготы. На следующий 
день, 24 марта, эстафету приняли активи-
сты из села Староалейского Третьяков-
ского района, а затем села Алтайского 
Алтайского района.

Их примеру последовали жители 
Калманского, Табунского, Павловского и 
Шипуновского районов. Чуть позже при-
соединились Бийск и Барнаул. В краевой 
столице акция проходила 27 марта у две-
рей алтайского Минтрудсоцзащиты. С 12.30 
до 13.00 у здания ведомства с плакатом, 
призывающим восстановить социальную 
справедливость, стоял представитель реги-
онального отделения политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае. 
Всего в крае прошло не менее 10 акций.

Во время акций шел также активный 
сбор подписей под обращением о воз-
вращении льгот. Документ подписали 
десятки людей. Желающие оставить свою 
подпись могут обратиться в региональ-
ное или местное отделения политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Кроме 
того, соответствующий проект закона в 
ближайшее время будет внесен в АКЗС.

Смоленское

Калманский район

Алтайский район

Третьяковский район

Надежда Здорнова
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РАБОТАТЬ ДЛЯ ЛЮДЕЙ
«Справедливая Россия» в Бийске

«Справедливая Россия» – пар-
тия особая, в отличие от всех 
остальных, опирающихся на 
известность федеральных ли-
деров, она сильна лидерами 
региональными и местными. 
Под ее знаменами собирают-
ся люди, пользующиеся по-
пулярностью среди земляков, 
известные своей принципи-
альностью и профессионализ-
мом. О них мы и хотели бы 
рассказать своим читателям. 

Сегодня мы открываем серию статей, 
рассказывающих о работе корпуса му-
ниципальных депутатов СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. И начнем мы с рассказа о фрак-
ции СР в Бийской городской Думе. Тем бо-
лее что повод для этого есть: ровно пять 
лет назад прошли выборы в БГД, по итогам 
которых в бийский парламент было из-
брано пять справороссов – трое по одно-
мандатным округам и двое по партийным 
спискам. Кстати, ни одна оппозиционная 
партия, кроме СР, тогда не смогла прове-
сти своих кандидатов по одномандатным 
округам, а вот справороссы Олег Гузеев, 
Сергей Пивоваров и Жанна Нечитайло 
в упорной борьбе сумели победить своих 
оппонентов от «Единой России».

Пройдя в гордуму вопреки желанию 
партии власти и сформировав вторую по 
численности фракцию, справедливорос-
сы тут же приступили к работе.

Олег Гузеев, ру-
ководитель мест-
ного отделения СР, 
заместитель предсе-
дателя Думы города: 
«Мы – конструктив-
ная оппозиция. Что 
это значит? Значит 
действовать по 
принципу «крити-
куя – предлагай», а еще лучше – «делай». 
Столкнувшись с проблемой, волнующей 
избирателей, мы предлагаем власти пути 
ее решения, а порой и сами ее решаем. 

Мы не тратим время на то, чтобы от слу-
чая к случаю выходить на улицы, махать 
флагом и кричать. Может, это выглядит 
эффектно, но реального результата для 
людей не дает. Стараемся вести с властью 
конструктивный диалог, позволяющий си-
стемно работать над проблемой. Это эф-
фективнее и полезнее для людей. Приве-
ду один пример. По нашему предложению 
в городе внедрена грантовая программа 
по благоустройству городской террито-
рии. Люди и общественные организации 
могут претендовать на средства в преде-
лах миллиона. Их выделают на строитель-
ство детских и спортивных площадок. Я 
считаю, это заслуга нашей фракции. Более 
того, во многих городах Алтайского края 
нашу программу взяли в пример».

 Руководитель 
фракции «Спра-
ведливая Россия» 
Сергей Пивоваров 
хорошо известен 
в городе: он за-
служенный тренер 
России, создавший 
известную на всю 
страну школу плава-
ния, воспитал трех чемпионов мира, 18 
мастеров спорта. В сфере его интересов – 
вопросы развития спорта. «Благодаря на-
шей принципиальной позиции в условиях 
повсеместного сокращения объектов со-
циальной сферы удалось сохранить все 
пять спортивных школ. А когда в прошлом 
году из горпрограммы по развитию дет-
ского спорта исчезла строка «приобрете-
ние спортинвентаря», мы помогли юным 
спортсменам с покупкой снаряжения. В 
результате дети из малообеспеченных 
семей получили возможность занимать-
ся плаванием бесплатно. Мы собираемся 
выйти с депутатской инициативой о том, 
чтобы в таких городах, как Бийск, где гото-
вятся члены сборной страны, финансиро-

вание шло из федерального центра. Такие 
ребята – достижение не только отдель-
ного города, но и всей России, а значит, и 
средства на них нужны серьезные».

 Воспитанница 
Сергея Пивоварова 
Жанна Нечитайло 
в 2012 году стала 
третьим депутатом, 
избравшимся по од-
номандатному окру-
гу. В прошлом она 
чемпионка мира, 
рекордсменка мира, 
двукратная чемпионка Европы по плава-
нию в ластах. Сейчас она входит в состав 
комитета Думы города по бюджету, нало-
говой и кредитной политике, а также за-
нимается социальными проблемами.

 «Когда был принят закон о том, что 
должен появиться такой предмет, как 
«Основы религиозной культуры и свет-
ской этики», мы начали работать в этом 
направлении. Купили учебники и рабо-
чие тетради, обучили педагогов, теперь 
появилось несколько пилотных школ. 
Сегодня у нас есть молодежная органи-
зация «ГлаголЪ». На ее базе действует 
городское радио – можно послушать про-
граммы о взаимодействии отцов и детей, 
о православии, играет необычная музы-
ка. Все это делают школьники, студенты».

 Еще два депутата 
фракции СР – извест-
ные в городе люди 
Олег Вольф и Ми-
хаил Субачев. Олег 
Яковлевич начинал 
свой трудовой путь 
с должности мастера 
смены МУП города 
Бийска «Водоканал», 
много работал и в итоге стал директором 
ООО «Отечество» – завода по производ-
ству газированных и негазированных на-

питков, затем директором городского по-
чтамта, а в 2012-м стал депутатом Гордумы. 
Во фракции он курирует вопросы сферы 
экономики и предпринимательства.

Михаил Субачев в представлении бий-
чанам не нуждается. Горожане знают его 
как главного врача санатория-профилак-
тория «Сибирское здоровье». Опытней-
ший депутат, отработавший в БГД три со-
зыва, он всегда готов прийти на помощь 
избирателям.

 Впрочем, помимо 
опытных депутатов 
в бийском отделе-
нии СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ есть и 
перспективная мо-
лодежь. Пожалуй, 
один из самых ярких 
ее представителей 
– Елена Речкова. 
Она руководит Алтайской краевой обще-
ственной организацией социальных и 
научных инициатив «Время перемен». На 
ее счету немало интересных проектов в 
сфере ЖКХ, благоустройства города, эко-
логии, социальной политики.

 Можно еще долго рассказывать, 
что сделали бийские справедливорос-
сы в интересах своих земляков. Так, 
при участии партии в этом году были 
построены детские площадки, прово-
дились мероприятия для студентов и 
школьников, субботники и экологиче-
ские акции. Но самое главное, пожалуй, 
другое. Здесь сформировалась коман-
да единомышленников, которая пока-
зала свое умение и желание работать 
для людей. И сегодня, когда многие 
бийчане, недовольные «работой» пар-
тии власти, ищут людей, которые могли 
бы взять на себя ответственность за 
развитие города, их взоры все чаще об-
ращаются именно на эту команду.

РЕЦЕПТ ДЛЯ МЕДИЦИНЫ
Справедливороссы выступили против сокращения учреждений здравоохранения

Практически ежедневно в ре-
гиональное отделение СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ приходят 
просьбы о помощи. Жители 
сельских районов края жа-
луются, что в рамках «опти-
мизации» идет сокращение 
медицинских учреждений, 
их персонала и нагрузки.

Как это обычно бывает, все увольнения 
и сокращения прикрывают современным 
словом «оптимизация». По версии власти 
– именно в ней благо и экономия бюджет-
ных средств. Вот только люди, оставши-
еся без самого главного – медицинской 
помощи, отказываются мириться с таким 
положением вещей. Десятки обращений 
из самых разных уголков края практиче-
ски беспрерывно поступают в реготде-
ление политической партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ. Экономия коснулась всех 
муниципальных образований Алтайского 
края – и сельских, и городских.

Так, в Алейске и Яровом происходит 
сокращение младшего медицинского 
персонала, в Павловской больнице со-
кращаются ставки в терапевтическом 
отделении. Не хватает специалистов в 
Петропавловской районной больнице 
(хирург, гинеколог), в Белокурихинской и 
Шипуновской больницах.

Одновременно происходит сокра-
щение койко-мест в медучреждениях. В 
Мамонтово сокращаются места в гине-
кологическом отделении, происходит 
сокращение коек в роддомах в Бийске, 
Змеиногорске, Чарышском, Павловске. В 
Чарышской больнице планируется уре-
зать количество койко-мест на восемь 
единиц. При этом нагрузка на терапевти-
ческое отделение больницы в 2016 году 
составила 160%. Как следствие, люди 
месяцами ждали своей очереди на ста-
ционарное лечение. Простая арифметика 
дает понять, что теперь это время увели-

чится еще больше. Все просто, но власть 
как будто не хочет этого замечать.

В Шипуново люди считают, что глав-
врач «пытается развалить районную 
больницу». В частности создаются такие 
условия, при которых грамотные специ-
алисты покидают учреждение: гинеколо-
гов нет, хирург остался один (но в мае со-
бирается уволиться), стоматологическое 
отделение тоже на грани закрытия. Одна 
из главных причин такого положения – 
урезание зарплаты, еще одна сторона 
оптимизации. В настоящий момент остро 
стоит вопрос отсутствия патологоанато-
ма. Морг при ЦРБ не работает, умерших 
приходится возить в соседние города, 
что ведет к значительным затратам со 
стороны жителей. При этом квалифици-
рованный патологоанатом в районе есть, 
однако ему была предложена настолько 
мизерная оплата за его работу, что он был 
вынужден отказаться. Район с населени-
ем более 32 тысяч человек, занимающий 
второе место в крае по площади, может 
лишиться медицинской помощи.

Региональное отделение СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в Алтайском крае сле-
дит за ситуацией и пытается повлиять 
на происходящее. 30 марта 2017 года на 
седьмой сессии АКЗС секретарь Бюро Со-
вета СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Алтайском 
крае Владислав Вакаев обратился к депу-
татскому корпусу с заявлением и попро-
сил присутствующих рассмотреть вопрос 
о введении моратория на «оптимизацию». 
Кроме того, представители партии об-
ратились к Ирине Долговой, министру 
здравоохранения Алтайского края. Депу-
таты предложили ей обсудить положение 
дел в региональной медицине, а также 
направили в крайздрав вопросы с описа-
нием конкретных проблем в учреждени-
ях здравоохранения. Справедливороссы 
указали также министру на трудности при 
получении услуг по льготному зубопроте-
зированию ветеранов труда, на перебои 
в обеспечении населения льготными ле-
карствами, и, самое главное, низкие зара-
ботные платы медиков.

Надежда Здорнова

Олег Гузеев

Сергей Пивоваров

Михаил Субачев

Жанна Нечитайло

Елена Речкова
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Все, что нужно знать 
о статусе «ДЕТИ ВОЙНЫ»

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ мно-
го лет боролась за установ-
ление статуса «дети войны» 
для граждан России, которым 
на момент ее окончания не 
исполнилось 18 лет. Соот-
ветствующий законопроект 
несколько раз предлагался 
справедливороссами и был 
отклонен. 

Но борьба за льготы все же дала ре-
зультат: в 2015 году статус был официаль-
но закреплен. По данным официального 
сайта Алтайского края, в регионе живет 
свыше 186 тысяч человек, родившихся в 
период с 1 января 1928 года по 3 сентября 
1945 года. 

Правда, закон оказался половинча-
тым, реальных льгот он давал немного. 
Люди, заставшие войну в детском воз-
расте, имеют право на внеочередное 
оказание медицинской помощи в орга-
низациях сферы здравоохранения, под-
ведомственных органу исполнительной 
власти Алтайского края, а также право 

на получение свободных мест, ??? пред-
назначенных для предоставления услуг, 
в организациях социального обслужива-
ния, включенных в реестр поставщиков 
социальных услуг.

Кроме этих мер социальной под-
держки муниципальные образования 
вправе устанавливать дополнительные 
меры для «детей войны». Об этом сооб-
щает Министерство труда и социальной 
защиты региона. Для поддержки соци-
ально незащищенных слоев населения 
из числа жителей Барнаула граждане, 
имеющие статус «Дети войны», имеют 
право на обслуживание в социальных 

предприятиях потребительского рынка 
согласно Постановлению Администра-
ции г. Барнаула от 18.01.2017 №8. Это 
предприятия, осуществляющие рознич-
ную торговую деятельность и реализу-
ющие льготным категориям граждан 
товары согласно рекомендуемым ас-
сортиментным перечням непродоволь-
ственных и продовольственных това-
ров; компании, оказывающие льготным 
категориям граждан бытовые услуги 
согласно рекомендуемому перечню 
бытовых услуг по ценам ниже средних, 
сложившихся на потребительском рын-
ке города.

Борьба 
продолжается

Безусловно, единовременная денежная выплата 
нуждающимся – это хорошо. Однако партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает несправедливым, что 
она предназначается только для граждан, не имею-
щих иных льготных оснований.

Партия настаивает, что необходимо установить 
ежемесячную денежную выплату в размере не менее 
1000 рублей всем гражданам РФ, имеющим статус 
«детей войны», независимо от права на ежемесяч-
ную денежную выплату по ФЗ от 12 января 1995 года 
«О ветеранах» или по другому федеральному закону 
и иному нормативному правовому акту. Труженикам 
тыла необходимо закрепить ежемесячную денеж-
ную выплату в размере 2316 рублей, аналогичную 
той, что получают участники войны. Важно устано-
вить для «детей войны» и тружеников тыла право на 
компенсацию расходов на оплату жилых помещений 
и коммунальных услуг в размере 25%, а также уси-
лить социальные гарантии для несовершеннолетних 
узников концлагерей и участников последнего воен-
ного призыва, в том числе ввести право на получе-
ние двух пенсий – социальной и трудовой.

КТО МОЖЕТ НАЗЫВАТЬСЯ «ДЕТЬМИ ВОЙНЫ»?

ЧТО ДЛЯ ЭТОГО НУЖНО

Закон «О детях войны» определяет основания и порядок 
присвоения гражданам, детство которых пришлось на годы 
Великой Отечественной войны и Второй мировой войны, 
статуса «дети войны» в целях создания условий, обеспечива-
ющих их активную деятельность и почет в обществе.

Статус «дети войны» присваивается 
гражданам Российской Федерации, ро-
дившимся в период с 1 января 1928 года 
по 3 сентября 1945 года и проживающим 
на территории Алтайского края.

Присвоение статуса осу-
ществляется уполномоченным 
органом исполнительной вла-
сти Алтайского края в сфере 
социальной защиты населения.

Гражданин, претендующий на присвоение статуса (или его представитель) приносят в уполномоченный орган 
по месту жительства или в многофункциональный центр следующие документы:

Указанные документы могут быть поданы одним из следующих способов:

1) заявление 
о присвоении 
статуса;

2) паспорт или иной 
документ, удостове-
ряющий личность 
заявителя;

3) документ, подтверждающий 
проживание по месту житель-
ства (пребывания) заявителя на 
территории Алтайского края;

4) страховое свиде-
тельство обязатель-
ного пенсионного 
страхования;

5) документы, удостоверяющие лич-
ность и полномочия представителя 
заявителя, – в случае подачи заяв-
ления представителем заявителя.

1) путем личного обращения в 
уполномоченный орган или в 
многофункциональный центр 
предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг;

2) отправлением по почте копий докумен-
тов, заверенных нотариусом или должност-
ным лицом, уполномоченным в соответ-
ствии с действующим законодательством 
на совершение нотариальных действий;

3) в форме электронных документов, порядок направления, ре-
гистрации и оформления которых определяется правовым актом 
уполномоченного органа и которые передаются с использовани-
ем информационно-телекоммуникационной сети Интернет, вклю-
чая единый портал государственных и муниципальных услуг.

Важно! 
Решение о при-
своении статуса 
принимается в 
течение 25 дней 
со дня получе-
ния документов. 
Решение о присво-
ении (об отказе в 
присвоении) ста-
туса направляется 
заявителю или его 
представителю 
не позднее пяти 
рабочих дней со 
дня принятия 
решения.

О ЕДИНОВРЕМЕННОЙ ДЕНЕЖНОЙ 
ВЫПЛАТЕ «ДЕТЯМ ВОЙНЫ»

Однако, несмотря на 
то, что статус родившихся 
в военное время был за-
конодательно закреплен, 
на деле люди не получили 
самого главного – денеж-
ных льгот или выплат. Об 
этом неоднократно заяв-
ляли представители пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ и требовали от власти 
исправить эту неспра-
ведливость. В Алтайском 
крае справедливороссов 
услышали. Указом Губер-
натора Алтайского края 
от 17.03.2017 была уста-
новлена единовременная 
разовая выплата.

Она носит разовый ха-
рактер и будет осуществлена 
из средств краевого бюджета.

Предполагается, что органы соцза-
щиты и местные администрации будут 
содействовать информированию пре-
тендентов на выплату. По состоянию на 
29 марта 2017 года порядок предостав-
ления выплаты не утвержден (его ут-
верждение ожидается в начале апреля). 
После его утверждения будет объявлено 
о начале приема заявлений на выплату. 
Однако на сегодняшний день мы можем 
говорить о следующих моментах:

Заявление о назначении выплаты 
подается в органы социальной защи-

ты по месту жительства. Необходимо 
также будет предоставить паспорт и 
удостоверение гражданина, имеющего 
статус «дети войны» (оно будет выда-
но гражданам в ближайшее время). В 
случае если статус не присвоен и граж-
данин не имеет иных льготных основа-
ний, то ему необходимо обратиться в 
органы социальной защиты по месту 
жительства для подачи заявления на 
присвоение данного статуса, выдачу 
удостоверения и назначение указан-
ной выплаты.

Условия:  выплата полагается проживающим на территории Алтай-
ского края гражданам, имеющим статус «дети войны» в соответствии с 
Законом Алтайского края от 12.05.2015 № 31-ЗС «О статусе «дети войны» и  
НЕ ИМЕЮЩИМ ДРУГИХ ЛЬГОТНЫХ ОСНОВАНИЙ.

Размер:    2000 рублей единовременно.

Ответственный орган:   Министерство труда и социальной 
защиты Алтайского края.

 г. Барнаул   Пр. Ленина, 44, 2-й этаж. 
Телефон: (385-2) 66-87-46.

  г. Бийск    Ул. Мухачева, 256/3
Телефон: 8 (3854) 41-06-29.

Общественная приемная депутата 
Госдумы Александра ТерентьеваВозникли вопросы?
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1 мая Рак Рекомендуется посадка большинства культур: томатов, капусты, огурцов, перца, бахчевых, 
фасоли, патиссонов, баклажанов, кабачков

2 мая Лев Не рекомендуется посев и пересадка садово-огородных культур. Хорошо пойдет посадка 
кустарников и деревьев. Стоит провести покос с целью замедления роста трав. Подходящий 
момент для подготовки грядок, для борьбы с вредителями, для обрезки деревьев3 мая Лев

4 мая Дева Не рекомендуется сажать и пересаживать овощи, фруктовые деревья, производить посадки 
на семена. Хорошо приживутся декоративные растения, в частности жимолость, шиповник. 
Из цветов рекомендуется сажать вьющиеся растения. Покос замедлит рост трав

5 мая Дева

6 мая Весы

7 мая Весы Рекомендуется посадка цветов, закладка клубней и семян на хранение. Также рекомендуется 
посадка косточковых фруктовых деревьев. Эффективны полив и сенокос. Прекрасная пора 
для срезания цветов, создания газонных орнаментов, ухода за комнатными растениями8 мая Весы

9 мая Скорпион Рекомендуется посадка большинства культур: капусты, помидоров, огурцов, перца, тыквы. Не 
рекомендуется размножать растения корнями, собирать травы и сажать деревья. Эффективны 
подрезка деревьев, внесение удобрений, полив, уничтожение вредителей, рыхление почвы10 мая Скорпион

11 мая Стрелец Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется рыхление, внесение удобрений, при-
вивка деревьев, покос

12 мая Стрелец

Рекомендуется посадка и пересадка деревьев и кустарников. 
Рыхление, внесение удобрений, прививка деревьев, покос

13 мая Стрелец

14 мая Козерог

15 мая Козерог

16 мая Водолей

17 мая Водолей Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется собирать зерновые и корнеплоды, ко-
сить, проводить опрыскивание и окуривание, подстригание деревьев и кустов, прополка18 мая Водолей

19 мая Рыбы Рекомендуются посадки сельдерея, редиса, луковичных, подрезка и прививка деревьев и 
кустов. Заготовка варений и солений. Время для культивации, полива и внесения удобрений20 мая Рыбы

21 мая  Овен Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется подготовка почвы под посев, уничто-
жение вредителей, прополка и мульчирование. Сбор урожая корнеплодов, фруктов, ягод, 
лекарственных и эфиромасличных культур, сушка овощей и фруктов22 мая Овен

23 мая Телец Рекомендуется посадка всех корнеплодов, клубневых и луковичных культур. Подстригание дере-
вьев и кустарников. Фрукты, ягоды и овощи, снятые в это время пригодны для создания запасов24 мая Телец

25 мая Близнецы Не рекомендуются посевы и посадки. Эффективны удаление лишних побегов, покос, пропол-
ка, культивация, мульчирование

26 мая Близнецы Рекомендуется посадка бобовых и вьющихся растений. Удаление лишних побегов, прополка, 
мульчирование, хорошо готовить место под грядки, бороться с вредителями и болезнями

27 мая Рак Рекомендуется посадка и пересадка большинства культур: бахчевых, фасоли, патиссонов, бакла-
жанов, кабачков. Хорошо развиваются низкорослые растения, хуже – высокие, так как стебель 
обретает среднюю прочность (поэтому не рекомендуется сажать высокорослые сорта помидоров)28 мая Рак

29 мая Лев Не рекомендуется посев и пересадка садово-огородных культур. Рекомендуется посадка ку-
старников и деревьев, сбор и сушка фруктов. Стоит провести покос. Подходящий момент для 
мульчирования, борьбы с вредителями, обрезки деревьев, заготовки лекарственных трав

30 мая Лев

31 мая Дева

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

КАЛЕНДАРЬ САДОВОДА   
АПРЕЛЬ

Первая четверть
Убывающая Луна

Растущая Луна Новолуние
ПолнолуниеПоследняя четверть

ЧТО ПРИГОТОВИТЬ 
НА ПАСХУ? 1 апреля Близнец Рекомендуется посадка бобовых и вьющихся растений (плетистая роза, земляника, вино-

град).Удаление лишних побегов, прополка, мульчирование, хорошо готовить место под газо-
ны и грядки, бороться с вредителями и болезнями (опрыскивание и окуривание)2 апреля Рак

3 апреля Рак Рекомендуется посадка большинства культур: томатов, капусты, огурцов, перца, бахчевых, 
фасоли, патиссонов, баклажанов, кабачков4 апреля Рак

5 апреля Лев Не рекомендуется посев и пересадка садово-огородных культур. Хорошо пойдет посадка 
кустарников и деревьев. Подходящий момент для подготовки грядок и газонов к посадкам, 
мульчирования, для борьбы с вредителями, для обрезки деревьев6 апреля Лев

7 апреля Дева Не рекомендуется сажать и пересаживать овощи, фруктовые деревья, производить посев 
на семена.  Рекомендуется рыхление, культивация, окучивание, мульчирование деревьев, 
опрыскивание8 апреля Дева

9 апреля Весы Рекомендуется посадка косточковых фруктовых деревьев, стручковых культур (гороха, фасо-
ли, спаржи, чечевицы), а также всех цветов10 апреля Весы

11 апреля Весы Не рекомендуются посевы и посадки
12 апреля Скорпион Рекомендуется посадка большинства клубневых культур, кроме картофеля. Не рекоменду-

ется сажать деревья. Эффективны обрезка деревьев и ягодных кустов, прививка, внесение 
удобрений, полив, уничтожение вредителей, рыхление почвы13 апреля Скорпион

14 апреля Стрелец 
Рекомендуется быть осторожнее при любых садово-огородных работах. Культивация, про-
полка, уничтожение вредителей15 апреля Стрелец

16 апреля Стрелец

17 апреля Козерог Не рекомендуется пересадка цветов. Время благоприятно для посадки картофеля, редиса, 
брюквы, репы. Рыхление, внесение удобрений, прививка деревьев18 апреля Козерог 

19 апреля Водолей
Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется проводить опрыскивание и окуривание, 
подстригание деревьев и кустов, прополку20 апреля Водолей

21 апреля Рыбы 

22 апреля Рыбы Рекомендуются посадки сельдерея, редиса, луковичных, высадка рассады в грунт, подрезка и при-
вивка деревьев и ягодных кустов. Отличное время для культивации, полива и внесения удобрений23 апреля Рыбы

24 апреля Овен Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется подготовка почвы под посев, уничтоже-
ние вредителей, прополка и мульчирование

25 апреля Овен
Не рекомендуются посевы и посадки

26 апреля Телец

27 апреля Телец Рекомендуется посев салата и капусты. Обрезка деревьев и кустарников
28 апреля Близнецы Рекомендуется посадка бобовых и вьющихся растений (плетистая роза, земляника, вино-

град).Удаление лишних побегов, прополка, мульчирование, хорошо готовить место под газо-
ны и грядки, бороться с вредителями и болезнями (опрыскивание и окуривание)29 апреля Близнецы

30 апреля Рак Рекомендуется посадка большинства культур: томатов, капусты, огурцов, перца, бахчевых, 
фасоли, патиссонов, баклажанов, кабачков

МАЙ

Пасха – большой и светлый христианский праздник. В этом году право-
славная пасха приходится на 16 апреля. Так совпало, что в 2017 году христи-
ане всех конфессий будут встречать важнейший праздник одновременно. В 
такой день вся семья, близкие и родные люди собираются за одним столом, 
чтобы за кружкой чая съесть ароматный кулич и провести время вместе. И, 
конечно, каждая хозяйка старается приготовить много вкусных блюд, чтобы 
можно было разговеться.

Традиционно на пасхальном столе должны стоять творожная пасха, кулич и кра-
шенные яйца. Большинство хозяек готовит их приблизительно одинаково, однако, 
есть немало интересных и вкусных вариантов приготовления и подачи этих блюд. 
Рассказываем.

 ЦАРСКАЯ ТВОРОЖНАЯ ПАСХА
Нам понадобится:
1.  Творог жирный  – 600 г
2. Сметана жирная – 3 ст. ложки
3. Сливочное масло – 100 г
4. Сахар – 0,5 стакана
5. Сгущенное молоко – 200 г
6. Курага – 100 г
7. Изюм  – 100 г
8. Ванильный сахар – 1 ч. ложка

Приготовление: Курагу промыть и залить кипятком, оставить на 1 час, 
чтобы она стала помягче. Затем воду слить и обсушить. Изюм промыть и залить 
кипятком, оставить на 20–30 минут. Затем воду слить и просушить при помощи 
бумажных полотенец. В чашу блендера выложить обсушенную курагу, добавить к 
ней сметану и творог. И то, и другое лучше использовать большой степени жир-
гости. Так готовое изделие получится более нежным и вкусным. Туда же добавить 
обычный и ванильный сахар, сгущенку. Сливочное масло 82,5 % жирности заранее 
достать из холодильника и дать ему подтаять при комнатной температуре. Также 
добавить его в чашу блендера. Сбить все ингредиенты в однородную массу, осо-
бенно следить за тем, чтобы не осталось частей кураги. Она должна стать одно-
родной с остальными ингредиентами, а масса, благодаря ей, приобретет красивый 
персиковый оттенок. Благодаря сбиванию, масса получится не только однородной, 
но и пышной! Добавить в массу изюм и перемешать. Блендером уже не пользуемся.

Пасочницу выстелить двумя слоями марли и выложить в нее творожную смесь. 
Поставить форму в миску, и сверху поставить гнет. В миску ставить обязательно, 
так как в нее будет вытекать сыворотка во время прессования пасхи. Убрать в хо-
лодильник вместе с гнетом на сутки. По истечении этого времени пасочницу до-
стать, убрать стенки, и аккуратно снять марлю. Поставить на тарелку и подавать 
на стол. Готовую пасху выложить на тарелку и украсить по своему усмотрению.

  ТРАДИЦИОННЫЙ ПАСХАЛЬНЫЙ КУЛИЧ
Это именно традиционный рецепт пасхального кулича. Его вкус напом-

нит вам детство и бабушкину выпечку. Этот рецепт – проверенная классика.

Ингредиенты: 
500 мл молока
1 пакетик (11–12 г) сухих дрожжей
1 кг муки
6 яиц
200 г сливочного масла
300 г сахара, 1 ч.л. ванильного сахара
250–300 г изюма
Для глазури:
100 г сахарной пудры и 2 белка. Кондитерские посыпки для украшения.

Приготовление: Муку просеять. Сухие дрожжи смешать с 500 г муки и доба-
вить в теплое, но не горячее молоко, замесив опару. Если дрожжи обычные – сначала 
растворить их в теплом молоке, затем добавить 500 г муки, также замесить опару. 
Готовая опара увеличивается в 2–2,5 раза по объему, на это уйдет около получаса.

Желтки отделить от белков. Взбить белки в густую пену. В опару добавить смешан-
ные с сахаром желтки, ввести размягченное сливочное масло, замесить легкое тесто. 
Аккуратно ввести в тесто белки. Добавить оставшуюся муку, окончательно вымесить 
тесто, убрать, накрыв полотенцем, в теплое место на 2–3 часа. Пока тесто подходит 
изюм помыть, залить кипятком на 10 минут, снова промыть и просушить полотенцем. 
Аккуратно ввести в подошедшее тесто изюм, снова перемешать, дать тесту подойти 
(минут 20), а тем временем подготовить формы для выпечки пасхальных куличей: 
смазать их маслом, слегка присыпать мукой или манкой для легкого отхождения го-
товых изделий от форм. Раскладывая тесто, нужно заполнять треть формы.

Разогреваем духовку до 100 градусов. Тесто в формах немного смазываем 
желтками сверху (теми желтками, что останутся от яиц, выделенных для приго-
товления глазури) и ставим в духовку. Через 10 минут увеличиваем температуру 
до 180 градусов и выпекаем до готовности.

Делаем глазурь: белки взбить в тугую пену, добавить сахарную пудру, еще 
раз взбить. Готовой глазурью покрываем готовые горячие куличи, высыпаем кон-
дитерские посыпки.
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На фоне многочисленных 
политических ток-шоу на 

первых каналах, посвященных 
исключительно Украине, Сирии 

и Трампу, весьма непривычно 
было услышать недавние сло-

ва высокопоставленных чинов-
ников о проблеме бедности в 

России. Сначала «социальный» 
вице-премьер правительства 

Ольга Голодец заявила об 
«уникальном типе бедности» 
россиян, ей удивительно, что 

в стране около 5 млн человек, 
которые работают, но получают 

зарплату ниже прожиточного 
минимума. А затем министр 

труда РФ Максим Топилин за-
явил о том, что разрыв доходов 

между бедными и богатыми 
слоями составляет 1:15. Прав-

да, по мнению министра, эта 
цифра положительно отличает-

ся от начала «нулевых», когда 
разрыв был еще больше.

МОЛЧАТЬ НЕЛЬЗЯ, 
ГОВОРИТЬ СТРАШНО

Почему же вдруг наши власти начали 
наконец-то говорить о проблеме бедности? 
Ответ очевиден: она стоит настолько остро, 
что не признавать ее становится просто 
опасно. Ведь дальнейшие попытки отвле-
кать внимание общества от ключевого во-
проса чреваты полной потерей доверия 
к власти. Что за этим обычно происходит 
в России, думается, объяснять не нужно. 
Впрочем, наши чиновники остаются верны 
себе. Говорить-то о проблеме они начали, 
только вот о многом недоговаривают.

Например о том, что  по под-
счетам экспертов число долла-
ровых миллионеров за 2016 г. 
в России стало на 10% больше, 
тогда как, например, в Европе – 
на 4% меньше. 

Или почему-то не озвучиваются дан-
ные Аналитического центра при Прави-
тельстве РФ, которые говорят о том, что 
«в 2016 г. падение денежных доходов рос-
сийских семей продолжилось, несмотря 
на небольшой рост реальной заработной 
платы, обусловленный снижением тем-
пов потребительской инфляции». Даже 
официальная статистика признает, что за 
последние четыре года реальные доходы 
населения снизились на 7–10%. Тогда как 

независимые эксперты утверждают, что 
доходы упали на треть.

Выходит, нет никаких оснований гово-
рить о том, что разрыв между богатыми 
и бедными в России снижается. Он рас-
тет. Более того, озвученные Топилиным 
цифры 1:15 далеки от реальности. По 
данным Академии наук разрыв между 
10% самых бедных и 10% самых бога-
тых на самом деле составляет в среднем 
1:20 – 1:25, а то и больше. Нужно напом-
нить, что приемлемый для экономики 
показатель не должен превышать 1:10. 
В противном случае следует ждать со-
циального взрыва. Похоже, нас спасает 
от него только удивительное терпение 
русского народа. Но рано или поздно и 
оно кончается.

Самое неприятное, что власть не дела-
ет ничего из того, что могло бы изменить 
эту ситуацию. Никаких кардинальных из-
менений в экономике не произошло, кро-
ме еще большего сокращения доходов 
небогатого населения. Напротив, созда-
ются условия для еще большего разрыва. 
А это значит, что положение основной 
массы людей будет ухудшаться.

ЛОЖЬ СТАТИСТИКИ
Если власть не может или не хочет вли-

ять на реальные показатели уровня и каче-
ства жизни людей, ей остается только вли-
ять на методики расчета и статистические 
показатели. Как говорится, чем можем 
управлять, тем и будем управлять. И чинов-
ники начинают манипулировать цифрами. 
В чем в чем, а в этом они поднаторели. 
Чего стоит только официальная цифра ин-
фляции, к которой привязана индексация 
основных выплат. Почему-то эта инфляция 
заметно отличается о того, что мы видим 

на ценниках в магазинах. Так, за 2016 год 
инфляция по данным Росстата составила 
5,4%, но вот реальная «социальная инфля-
ция» для 70% населения с доходами менее 
20 тыс. рублей составила 13–15%.

Или еще один пример: на прошед-
ших недавно отчетах глав городов и 
районов края практически везде чи-
новники радостно говорили о росте 
такого статистического показателя, 
как товарооборот. Мол, это говорит 
о развитии экономики и росте благосо-
стояния людей. Но проблема в том, что 
измеряется этот показатель в рублях 
и его увеличение говорит не о том, что 
жители края стаи покупать больше 
товаров и услуг, а о том, насколько вы-
росли цены. И этот реальный уровень 
инфляции существенно расходится с 
официальными цифрами. Вот так из 
реальной проблемы чиновники сделали 
очередной виртуальный «успех».

БИЧ «ОПТИМИЗАЦИИ»
Снижение реальных доходов населе-

ния – лишь один из фронтов наступления 
на людей. Есть и второй – «оптимизация» 
школ, больниц, учреждений культуры, от-
делений почт, банков и т.д. Все это делает 
менее доступными социальные блага. И 
заставляет людей тратить еще больше де-
нег. Всего один пример: сегодня во многих 
селах Алтайского края закрыты отделения 
банка. И людям для того, чтобы снять или 
перевести деньги с карточки, заплатить за 
услуги или кредит, приходится ехать в рай-
центр. А ехать не на чем: во многих местах 
ради экономии закрывают автобусные 
маршруты, делают их реже. И так по ново-
му порочному кругу – чем больше закры-

вается различных объектов, тем больше 
приходится тратить своих средств людям. 

ДЕНЬГИ ЕСТЬ!
Все эти сокращения производятся под 

лозунгами экономии и затягивания поясов. 
Как заявил нам премьер, денег нет и вы там 
держитесь. Но в том-то и дело, что денег в 
стране масса. И об этом говорят многочис-
ленные коррупционные скандалы, в ходе 
которых у фигурантов изымают квартиры 
денег, ведра золота и драгоценных кам-
ней, грузовики антиквариата. А о том, как 
живут люди, не попавшие в дырявую сеть 
антикоррупционной кампании, можно 
увидеть в сети Интернет. Здесь и мегаяхты, 
и суперособняки, и ряды роскошных авто-
мобилей, на которых детишки чиновников 
носятся по Москве, наплевав на все и всех. 
Вся эта публика продолжает жиреть, одно-
временно призывая народ затянуть пояса 
и рассуждая о сокращении расходов на об-
разование и медицину. 

Власть боится признать очевид-
ный факт: расслоение в россий-
ском обществе растет, и нынеш-
ний курс не способен исправить 
эту ситуацию. 

И это главная проблема современной 
России – без решения которой развитие 
страны невозможно. Более того, и ее 
дальнейшее существование тоже будет 
невозможно. Потому что чрезмерное со-
циальное расслоение обязательно будет 
использовано нашими западными «пар-
тнерами» для взрыва страны изнутри. Вот 
почему прозападные политики в России 
вдруг озаботились этой проблемой.

Итак, что же делать? 
Нашей стране нужна срочная смена 

курса. Нужно повысить доходы населе-
ния, одновременно сократив чрезмер-
ные доходы «элит». Рецепт от чрезмер-
ного социального расслоения известен. 
Его давным-давно предложили соци-
ал-демократы. Прогрессивный налог 
(кто больше зарабатывает, тот больше 
платит), увеличенные налоги на сверх-
доходные отрасли (типа добычи нефти 
и газа), налоги на роскошь, монополия 
на производство спиртного, природная 
рента, а также ограничения на вывоз 
капитала. Все это дает дополнительные 
средства, которые тратятся на повыше-
ние пенсий, зарплат, стипендий, посо-
бий. Это, в свою очередь, ведет к росту 
покупательной способности населения 
и росту экономики. А если к этому доба-
вить и решительную борьбу с корруп-
цией при одновременной пропаганде 
умеренности и неприятии роскоши для 
властей предержащих (как это делается 
сейчас в Китае), то проблема будет точ-
но решена. В общем, нужно делать 
то, что предлагает партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. И другого пути 
у страны нет.

ПОЛИТЛИКБЕЗ

***
Опять в России рост цен с ро-
стом экономики перепутали.

 ***
В конкурсе на самую большую 

задницу, проходившем в Брази-
лии, уверенную победу одержа-

ла экономика России.

*** 
Минэкономразвития решило 
вернуть себе Росстат. Это всё, 

что нужно для устойчивого 
роста.

*** 
Лидер «Единой России» Мед-
ведев утвердил индексацию 

социальных пенсий на 1,5%. Те 
пенсионеры, кто раньше еле 

сводил концы с концами на 8645 
рублей, теперь будут шиковать 

на 8774.
*** 

– Сёма, я хочу тебе сказать, 
что сейчас стало очень трудно 

подниматься по карьерной 
лестнице.

– Абрам, я тебе скажу больше, к 
ней стало трудно даже подойти.

*** 
Доказательством существова-
ния параллельных вселенных 

является наше телевидение. Ве-

щание ведется явно из страны, 
находящейся в параллельном 

мире.
*** 

Когда наше правительство пыта-
ется облегчить народу жизнь – 
россияне замирают от страха!

***
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